

---

Vorlage Nr. 2015/022

STADTWERKE

Balingen, 26.01.2015

---

Vorlage zur Behandlung in folgenden Gremien:

Gemeinderat

**öffentlich**

am 26.01.2015

Kenntnisnahme

**Tagesordnungspunkt**

**Entwicklung der Gassparte der Stadtwerke Balingen**

Anlagen

**Beschlussantrag:**

entfällt

## Sachverhalt

Im Rahmen der Beratungen zum Wirtschaftsplan 2015 der Stadtwerke Balingen hat Herr Stadtrat Teufel um Informationen zur Entwicklung der Gassparte (Kundenzahl, Absatzzahl, Investitionen ins Gasnetz) gebeten.

Die Zahlen haben sich wie folgt entwickelt:

Jahr	Anzahl der Kunden	Netzseitige Gasabgabe Mio.kWh	Investition in das Gasnetz einschließlich Hausanschlüsse T€
2005	862		
2006	923	100,65	454
2007	962	87,3	386
2008	1.073	97,1	593
2009	1.066	96,6	879
2010	1.102	109,1	537
2011	1.145	92,8	405
2012	1.182	104,1	260
2013	1.220	111,3	403
2014	1.281	98,0	457

Zu den Zahlen ist folgendes zu sagen:

Die Anzahl der Kunden hat sich seit der Übernahme im Jahr 2005 bis heute um 419 erhöht. Bezogen auf die Kundenzahl 2005 ist das eine Steigerung von ca. 49 %.

Die netzseitige Abgabe ist immer stark von der Witterung und vom Verhalten der Kunden abhängig. Bezüglich der Entwicklung des Gasnetzes hat sie daher nur eine eingeschränkte Aussagekraft. Tendenziell zeigt sich aber auch hier eine Zunahme bei den Abgabemengen.

In das Gasnetz einschließlich Hausanschlüsse wurden seit 2006 circa 4,4 Mio. € investiert. Der hohe Wert (879 T€) in 2009 ist darauf zurück zu führen, dass die Gasnetze in Frommern und Balingen leitungstechnisch verbunden wurden.

Bei den Zahlen für 2014 handelt es sich noch um vorläufige Werte.

Harald Schäfer